

Callís y el acompañamiento del Rdo. Sr. Conato. A las tres de la tarde, el ya citado Padre Franciscano, hizo el panegrico del Beato Juan Bautista de la Salle, después del cual se organizó una procesión dando la vuelta por los alrededores del Colegio, á cuyo regreso hubo esposición y bendición del Santísimo Sacramento. Un magnífico Laudate cantado por los mismos alumnos, dió fin á tan bellos y solemnes actos. A las nueve y media de la noche el célebre pirotécnico Ramón Saura, disparó en el mismo pátio del Colegio, un ramillete de fuegos artificiales, presenciado por una numerosa parte del pueblo Manlleuense. Al día siguiente se puso en escena la comedia titulada: *Sant Jenís* la que fué representada por los mismos colegiales y aplaudida con mucha animación. Por la tarde salieron á paseo, á cuyo regreso se levantó un globo, quedando de este modo coronados tan felices sucesos.

En el número próximo pasado al repartir el original de Margarita Blanca se traspapelaron los siguientes versos: Día 1.º, el décimo y undécimo que dicen:

*Que sus ricos perfumes
hasta Tl envía*

Y en el día 3.º el sexto que dice:

Son fragantes, hermosas

Lo que rectificamos en obsequio de la inspirada poetisa.

En el tren de la tarde de hoy debe llegar el Excmo. Sr. Obispo y parece va á ser objeto de una gran ovación.

BERGA

En la vecina villa de Gironella se han establecido dos ferias anuales celebradas los segundos sábados de los meses de Mayo y Septiembre, debiendo verificarse las de este año en los días 13 y 14 de los corrientes y en los 9 y 10 de Septiembre próximo.

El martes de la presente semana celebróse como rogativas un Oficio en el altar de la veneranda imagen del Santo Cristo del *Castell* viéndose muy concurrido. El lunes y martes el cielo escuchando las repetidas súplicas de los vecinos de la comarca, nos regaló una regular y benéfica lluvia que mejorará indudablemente nuestras cosechas.

De nuestro colega *El Bergadán*:

"Monumento al Rdo. Comellas.—El inteligente y activo contratista D. Mariano Tubau á quien la Comisión ejecutiva adjudicó la construcción del monumento al ilustre Bergadán tiene muy adelantadas las obras de modo que las habrá concluido antes del 30 de Junio, fecha fijada como límite, para que pueda colocarse el busto en marmol que está esculpiendo el eminente escultor D. Agapito Vallmitjana con la anticipación debida á fin de poder inaugurarse á últimos de Julio próximo aniversario del fallecimiento de nuestro distinguido compatriota."

En la cantina situada en el término municipal del vecino pueblo de Baells, junto al puente denominado de Miralles, uno de los operarios que trabajaban en la carretera en construcción, agredió al dueño de aquel establecimiento causándole una herida de pronóstico reservado en la nalga derecha. El agresor fué detenido por los mozos de escuadra de Serchs y puesto á disposición del Juzgado.

El próximo lunes se celebrará en la iglesia parroquial de Berga solemnemente la fiesta de San Isidro que todos los años sufraga el gremio de labradores y que este año promete ser más lucida por haber ya desaparecido la terrible sequia que amenazaba nuestros campos.

Sin oposición de ninguna clase verificóse el domingo pasado en las Casas Consistoriales de Berga el acto de nombramiento de interventores que tuvo que nombrar la Junta local del censo.

Nos dicen de Gosol que la feria celebrada en dicha villa el día 8 de actual fué bastante concurrida pero pobre en transacciones.

OLOT

Si el periódico *L' Olot* desea saber quienes redactan la sección de LA COMARCA LEAL correspondiente á esta villa, lléguese hasta la Secretaría del Círculo Tradicionalista y quedará complacido. De esta manera, para satisfacer su pueril curiosidad, no tendrá necesidad de acudir á medios como el tontamente empleado en el número del domingo último, el cual, á más de no responder á la proverbial formalidad de sus redactores, equivale, para la mayoría de ellos, á tirar piedras al tejado de su casa paterna, á la que, al fin y al cabo tendrán que refugiarse, cuando sumidos en la desgracia, tengan la suerte de comprender sus desvíos y deseen, como el hijo pródigo, volver al seno de su familia. Por lo demás, entienda el colega que los operarios de nuestra fábrica han nacido en ella, han crecido en ella y en ella han aprendido á hilar hilo puro de Venecia, el que no resultaría tan mal género, cuando casi todas las familias de los olaboradores y suscritores de *L' Olot* nos honraban antes con sus pedidos. Terminamos este ya largo suelto, aconsejando al citado periódico no vuelva á confundir los redactores de *La Lucha* y del *Eco de la Montaña* con los de LA COMARCA LEAL, pues el público sensato sabe muy bien á que atenerse respecto al particular y es bien público y notorio que nosotros no hemos estudiado con la aritmética de *L' Olot* que le concede el privilegio de sumar cantidades heterogéneas.

Nuestro querido amigo y correligionario Don Francisco Llongarriu ha tenido la inmensa desgracia de perder á su idolatrada y jóven esposa Doña Ramona Colomer. Los excelentes dotes que reunía dicha señora le habían conquistado el general aprecio de cuantos se honraron con su trato, por cuya razón su muerte ha sido muy sentida. Al dar á su atribulado marido y demás familia nuestro sentido pésame, esperamos le servirá de eficaz lenitivo la convicción de que la difunta ha recibido ya el premio que merecieron sus excepcionales virtudes.

Con admirable resignación cristiana ha fallecido en este Santo Hospital el excapitán de voluntarios conocido por *Martin de can Fransa*. A fuer de imparciales nos complacemos en reconocer que el señor *Fransa* era, tal vez era el único entre los de su clase, que por su honradez y digna conducta, se había hecho acreedor á las simpatías de amigos y enemigos. Dios le haya acogido en su seno.

Un periódico de Barcelona en la sección de noticias de Olot, se hace lenguas del decidido apoyo que, según afirma, el Sr. Alcalde de esta villa viene prestando á la moral y á las buenas costumbres. Si, como podría suceder, aludiese con ello á las gestiones que parece ha practicado dicha autoridad para impedir cierta manifestación de marcado sabor católico, resultaría en extremo punzante la ironía.

Por fin el Dios de las misericordias se ha dignado escuchar nuestras súplicas, regalándonos la tan deseada lluvia. Como el cielo sigue aun muy encapotado, abrigamos la confianza de que al leer nuestros abonados estas líneas, los campos estarán bien sazonados y los rios verán aumentadas sus corrientes.

Por razones que no son de este lugar, nuestro distinguido cuanto ilustrado amigo D. Carlos Quera se ha retirado de la dirección del periódico tradicionalista de Gerona *El Baluarte*, dejando con este motivo un vacío difícil, sinó imposible de llenar. Es tanto más sensible su separación cuanto ahora más que nunca necesita nuestra causa de hombres del temple y criterio eminentemente carlista del Sr. Quera, por cuya razón veríamos con muchísimo gusto que, por quien corresponda, se procurase sacar de la inercia á un elemento de tanta valía y que solo anhela ser útil á los sacrosantos principios que informan nuestra bandera.

NOTICIAS GENERALES

El yacimiento de oro encontrado en las cercanías de Aguilas (Múrcia), se encuentra á unos seis kilómetros de la industriosa villa, y repetidos ensayos de químicos de tan notoria celebridad europea como Guitton, Pobtiame, Pattiusou, Moldeuhaner, Ferret, Bateres y el español don Luis Calderón, certifican que el criadero aurífero tiene la ley de dos, tres, cuatro, seis, diez, ciento, ciento sesenta y hasta doscientos cuarenta gramos de oro metálico por tonelada; según la mayor ó menor profundidad de las capas sometidas al análisis. Para hacer los ensayos, fueron las tierras del criadero convenientemente precintadas hasta el buque que había de conducirlos á Londres, después de haber sido arrancadas á presencia de gran número de interesados, á título de industriales ó de hombres de ciencia. Los propietarios de yacimiento tan rico en esperanzas, se sienten verdaderamente entusiasmados, y con razón, pues de hallarse frente á frente de la realidad, Aguilas se habría convertido en la California española. Y esto es siempre grato para un país tan necesitado de oro como el nuestro.

En un periódico francés leemos el siguiente anuncio:

"Una señora viuda, sin hijos, y con 700.000 francos de capital, desea contraer matrimonio con un jóven agraciado que no pase de los treinta años.

No importa que carezca de profesión; ni que carezca de dinero; tan solo se exige que sea bien educado.

Dirigirse á Mde. Gephulac, avenida de Wagan 58 París."

La voz de Granada:

En los círculos diplomáticos, y católicos bien informados se asegura que el Papa León XIII reunirá en Roma todas las Comunidades de Monjes cismáticos del Oriente, ó á sus representantes, con objeto de conseguir el poner término al Cisma que desde hace tanto tiempo surgió entre la Iglesia de Oriente, sin que hasta ahora haya sido posible conseguir la tan ansiada unión, á pesar de los trabajos empleados para alcanzarla.

Si, como se espera, vuelven á la Iglesia los cismáticos, el Pontificado de León XIII será uno de los más gloriosos.

El Taledano, en un extraordinario inserta una notabilísima Pastoral del Cardenal Monescillo, sobre la conveniencia de rectificar ideas y de aclarar conceptos.

"Se cuenta la anécdota siguiente de monseñor Charbonnel, Rvdo. Prelado Capuchino fallecido hace poco, y que administraba la diócesis de Toronto. Pesaba sobre esta diócesis una deuda de 350.000 reales, que se encargó de pagar, como lo hizo, fundando además escuelas, hospicios y seminarios en número de veinte; pero en lo que no se gastaba un céntimo era en vasos sagrados, y solo los aceptaba como regalo. Al final de una audiencia que le concedió Pío IX, le presentó el Pontífice un cáliz y un copón para que eligiese *l' uno ó l' altro*. El Obispo misionero cogió el copón; pero como deseaba también el cáliz, empezó á decir: *Quid retribuam Domino pro omnibus quæ retribuit mihi*? Qué devolveré al Señor por lo que por mí ha hecho? Y cogiendo el cáliz añadió: *Calicem salutaris accipiam et*